

Zellenberg, Ulrich:  
Bundesverfassung und Bundesbeamtentum.  
In: Zeitschrift für öffentliches Recht 2003, S. 227-248.

Der Autor geht zunächst vom in der österreichischen Öffentlichkeit verbreiteten Bild des Beamten aus, und fragt nach den Ursachen dafür. Sodann folgt eine eingehende Befassung mit der Verankerung des Berufsbeamtentums in der Bundesverfassung. Diese sowie die Frage nach der Zukunft des Berufsbeamtentums überhaupt werden in den Kontext staatstheoretischer Überlegungen gestellt. Gefragt wird, was es heißt, eine „öffentliche Aufgabe“ zu erfüllen, und welche Anforderungen daran und Rahmenbedingungen es dafür geben muss.